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Points d’actualité 

Ici l’intégralité des actualités exposées aux administrateurs, la pdg en fait quelques extraits. 

 

Nous retenons :  

 

Données publiques :  

Plusieurs dizaines de milliers de connexions ont été constatées sur notre espace dédié, mis en ligne le 

12 décembre, le portail « meteo.data.gouv.fr ». Les retombées sont plutôt positives, estime la direction, 

aussi bien qualitativement que quantitativement. 

Le directeur de la stratégie précise qu’un hackathon aura lieu les 8 et 9 avril prochains ayant pour 

fondement ces données. L’objectif est de discerner l’exploitation qu’on peut en faire. 

 

30 novembre au 12 décembre 2023 : Météo-France à la COP 28  
Météo-France était présente à la 28e Conférence des Parties sur les changements climatiques (COP28), à 

Dubaï. Nous avons coanimé une session thématique au pavillon France sur l’anticipation, la gestion et la 

réduction des risques liés au changement climatique en prenant pour exemple l’Océan Indien. 

 

Renouvellement des moyens de calcul intensif de l’établissement 

Un avenant de prolongation a été signé avec Atos/Eviden permettant de conserver les deux calculateurs 

actuels jusqu'à fin 2026 et l’un d’entre eux jusqu'à fin 2027, avec des engagements de disponibilité 

élevés. L’ajout de ces années améliore le bilan économique des calculateurs actuels. Météo-France 

produit un appel d'offres pour l'installation de supercalculateurs, dans nos datacenters mais certains 

industriels prêts à répondre sont fournisseurs de cloud, d’autres de composants (CPU, GPU, réseau). 

 

La préparation de l'assistance météorologique institutionnelle et de l'appui météorologique 

commercial dans le cadre des Jeux Olympiques est particulièrement complet (repris aux ¾) 

Météo-France répondra à des demandes de productions spécifiques ou à des sollicitations accrues de 

la part des autorités institutionnelles :  pour la sécurité civile, la sécurité sanitaire ou la sécurité aérienne 

et assurera l’assistance météorologique pour le Comité d’organisation pendant toute la durée des 

épreuves et pour tous les sites (à l'exception de la Polynésie Française).  

Ainsi, le centre national de commandement stratégique (CNCS) a demandé la production de deux 

bulletins quotidiens et ce dès le début du parcours de la flamme olympique. La DSNA souhaite disposer 

d'un prévisionniste dédié au Centre en Route de la Navigation Aérienne nord (CRNA nord) sur la 

période des jeux et physiquement dans leur locaux (Athis-Mons) pour quelques journées critiques.  

Pour l'appui aux cellules de crise, un doublement des permanences de direction et de prévision est 

prévu pour faire face à d’éventuelles demandes multiples et simultanées. Un niveau d’exigence élevé 

est requis pour la disponibilité de nos services, dont ceux à destination du grand public via le site 

internet et l’application mobile, avec un risque accru de cyberattaque. 

Pendant la période des jeux, à compter du 24 juillet, la supervision de ces systèmes sera renforcée avec 

la mise en astreinte d'administrateurs, de développeurs et de techniciens instruments H24 et 7J/7 en cas 

de panne. Les services de prévision verront leurs tableaux de service renforcés, la permanence de la 

direction générale sera doublée avec un permanencier « JO » disponible à Paris. 

https://intramet.meteo.fr/system/files/2024-03/pointdactualitecamars2024final.pdf
http://meteo.data.gouv.fr/


Les modalités pratiques et détaillées des aménagements d’organisation (astreintes notamment) sont 

proposées pour avis aux différents CSA. Un CSA d'établissement spécial est programmé le 5 avril. 
 

Approbation des comptes 2023 de Météo-France  

La comptable puis la directrice financière de Météo-France présentent l’exécution du budget 2023.  

On a payé moins que prévu en électricité (même si la facture est en hausse de 75% par rapport à 2022, 

+ 5,7 millions d’€). Les recettes commerciales sont quasi à la hauteur attendue : 34,5 M€ sur 34,95.  

Le solde budgétaire est arrêté à -7,6 M€. Le résultat financier est lui déficitaire de 12,7 M€, une 

subvention du ministère ayant été versée en avance fin 2022 (et donc non comptée en 2023). Le fonds 

de roulement continue à se resserrer à 39,6 M€,  

Les comptes sont certifiés par les commissaires aux comptes sans réserve, ce qui démontre la qualité 

du travail des équipes de SG/FI. 

 

La CFDT-Météo vote favorablement l’approbation de ces comptes mais émet des critiques. En effet : 

• Sur la masse salariale, la CFDT-Météo dit qu’« on sait bien qu’on n’arrivera pas à 100% 

d’exécution, ce serait trop louche », mais en 2023, on fait moins bien qu’en 2022, et on a laissé 

1,8 M€ non consommés (donc au détriment des agents). Nous faisons part de nos regrets. 

 

• le plafond d’emploi a été en sous-exécution de 90,5 ETPT (équivalents temps plein travaillés), 

la CFDT-Météo estime que cela doit être corrigé. En réponse, la direction met en avant que : 

- l’inversion de la courbe des recrutements (on supprimait des emplois, désormais on peut en 

créer) demande à pouvoir recruter immédiatement, notamment des agents contractuels.  

- Météo-France a beaucoup de besoin dans le domaine de l’informatique, où la concurrence 

est rude pour attirer les « talents ».  

- enfin, mais ça, ce n’est pas une nouveauté, les élèves arrivent en fin d’année. Ils comptent 

pleinement dans les ETP mais seulement à hauteur de 0,33 ETPT (de sept. à déc.).  

Il n’est pas simple de saturer à la fois les ETP et les ETPT : il faut utiliser les ETPT en début 

d’année, ou alors on fait des contrats très courts. Tout le monde suit ?  

La p-dg estime que l’on met trop de temps à remplacer les personnes qui partent : il faut selon 

elle accélérer les remplacements, par des fonctionnaires ou des contractuels. 

 

Les comptes du groupe Météo-France sont aussi présentés et adoptés. 

Le groupe Météo-France est composé de notre Etablissement et de ses filiales (Meteorage, Predict, 

MFI c’est-à-dire météo-France International pour les plus connues). 

 

 

Point sur la bascule vers la nouvelle chaîne de production 

Le bilan de la nouvelle chaîne de production, après quatre mois de (dys-)fonctionnement a été présenté 

lien vers la présentation ici. La direction souligne les évolutions apportées au projet 3P approuvé en 

2018, dans le cadre du dialogue social :  

- abandon d’une organisation reposant sur des astreintes de prévisionnistes 

- élargissement des possibilités de correction de la base, très limitées dans le projet initial, et 

création d’un poste permanent de supervision de la base 

- augmentation des effectifs de prévisionnistes dans les DIR de l’hexagone : + 57 ETP des 

effectifs de prévision par rapport au programme AP 2022 validé en 2018, soit environ + 25 % 

dont 7 ETP récemment ajoutés pour compenser la suppression des astreintes. 

 

Les forces et faiblesses de la nouvelle chaine sont décrits (cf. slide 5), puis après une courte mention 

de la qualité de la base, les évolutions envisagées au travers de différents groupes de travail et les 

améliorations en cours sur les outils sont passés en revue. 

https://intramet.meteo.fr/system/files/2024-03/pointv20240315presentationca3pvf.pdf


Les échanges impliquent essentiellement les organisations syndicales et la direction. Nous, 

représentants des personnels faisons part des graves difficultés rencontrées pour compenser certaines 

carences de la chaine, les ennuis quotidiens rencontrés à Toulouse, en régions. 

 

La CFDT-Météo insiste pendant quelques minutes plus spécifiquement sur une promesse non tenue de 

la transformation de l’Etablissement : des postes ont été requalifiés de TSM en ITM mais de très 

nombreux agents n’ont pas été promus de TSM en ITM, faute d’un taux de promotion trop faible. 

 

 
Présentation du bilan du Contrat d’objectifs et de performance (COP) sur 2023 

La présentation est ici en lien. Plus de 80% des indicateurs du COP ont atteint ou dépassé leur cible. 

Ce n’est pas le cas pour les entretiens de carrière à 99 pour 100 en objectif mais les progrès sont 

substantiels. Le pourcentage de nomination de femmes à des postes d’encadrement supérieur est en-

de-ça de la cible mais l’indicateur aurait dû prendre la forme de primo-nominations (donc les premières 

affectations des directrices et directeurs), et il serait atteint.  

Le taux d’emploi des personnes en situation de handicap baisse alors que l’objectif est de grimper.  

 

Les feux de forêt, les nouveaux services climatiques (ex : DRIAS-Eau), le réseau des correspondants 

sur le changement climatique a fait 152 présentations sur tout le territoire, la nouvelle organisation de 

la prévision est présentée ainsi que la gratuité des données publiques, l’innovation.  

 

Comme chacun s’en souvient, la politique RSE (Responsabilité Sociétale de l’Entreprise) est un des 

axes de notre « COP » ; la direction présente ses efforts en matière de Qualité de Vie au Travail et 

d’éco responsabilité (égalité femmes-hommes, sobriété énergétique, plan écoresponsable, etc.). 

Ce bilan 2023 n’a pas fait l’objet de commentaires de notre part. 

 

 

Des marchés (d’achat) sont passés : 

 

Concernant les LIDAR pour les études sur le littoral atlantique : 

Dans le cadre du "dérisquage" pour la mise en place d'éoliennes off shore, Météo-France doit faire 

des analyses sur le vent dans cette région. Pour cela, nous achetons des LIDAR pour des coûts de 

plusieurs millions d’euros, qui sont couverts par le contrat commercial passé avec la DGEC (qui est 

lui de plusieurs dizaines de millions d’euros). On part pour deux ans de mesures de vent.  

 

Adhésion à la centrale d’achat du CNRS : « Fourniture de serveurs et de solutions d’infrastructures » 

Météo-France commandait pour 2 millions d'€ sur l'UGAP pour des serveurs, ces montants vont 

disparaître au bénéfice de cette adhésion réservée au Etablissements à vocation "Recherche". 

 

Sur les radars de Trappes et de Toulouse 

C'est l'opération de jouvence des radars, 1 million pour le radar de Trappes, 2 pour celui de Toulouse.  

Le fournisseur est de nationalité américaine en raison de la nouvelle technologie utilisée (émission à 

état solide). Le radar de Trappes est passé en prioritaire du fait des JO ; on souhaite que les données 

du radar soient qualifiées durant cette période. 

 

https://intramet.meteo.fr/system/files/2024-03/pointvi20230314bilan2023cop2022-2026-vdef.pdf
https://www.drias-eau.fr/

